



Vista área del jardín renacentista de El Bosque con el paraje de Monte Mario y los pinos que lo integran, al fondo. JCYL

# Cultura amplía a Monte Mario el perímetro de El Bosque de **Béjar**

● La Junta tramita la incorporación de más elementos al entorno de protección del BIC

**TEL**  
Béjar —La Junta de Castilla y León publicó ayer en el Boletín oficial de la Comunidad el inicio del procedimiento administrativo para la ampliación del entorno de protección del jardín renacentista de El Bosque ubicado en la ciudad de Béjar.

Esta medida permitirá incluir elementos próximos a la villa histórica, ya declarada como Bien de Interés Cultural (BIC), como es el parque forestal de Monte Mario, incluida su iglesia, y también, la regadera que desciende del paraje conocido como La Garganta del Oso, que suministra

● Incluye también la regadera que abastece al estanque y la iglesia de El Pilar y San José

agua al estanque del jardín. Además, la Junta incorporará otros elementos a la explotación del Tinte de los Duques y los aliviaderos.

El Gobierno regional entiende el jardín de El Bosque como “una unidad paisajística, económica y artística” y, por ello, propone la redefinición de sus límites más allá de la cerca o muro perimetral para avanzar en una protección más amplia y, además, adecuar la antigua declaración de El Bosque a la “realidad actual del conjunto”, explica.

Dentro de esa protección, incluirá más elementos “naturales y arquitectónicos” ya que, en opinión de la

Consejería de Cultura, que dirige el bejarano Gonzalo Santonja, esos elementos “contribuyen a su mejor conocimiento e interpretación” por lo que la Junta apuesta por mantener los lazos que unen el jardín con su entorno.

En este sentido, destaca el parque forestal de Monte Mario del que, explica, los terrenos se corresponden con las antiguas Bañaduras Altas que en su día formaron parte de El Bosque. Ese parque ocupa una superficie de 42 hectáreas, 26 de ellas utilizadas para reforestación donadas a la ciudad de Béjar por la familia Muñoz. A principios del siglo XIX se hacía llamar El Tomillar y era un paraje abandonado sin uso ni cuidado hasta que llamó la atención de don Emilio Muñoz. En 1935, decidió iniciar un plan de reforestación para

poner en valor su riqueza natural. Tres años después, murió su hijo en la Guerra Civil y Emilio Muñoz quiso dar el nombre de su hijo, Mario Emilio, al campo de fútbol de la calle Ramiro Arroyo, construir la iglesia dedicada al Pilar y San José y las antiguas escuelas de María Díaz, dedicadas a su esposa y el mirador del duque en La Antigua.

Con respecto a la regadera, se trata de una estructura que permite canalizar las aguas del río Barquillo desde La Garganta del Oso, a más de tres kilómetros de la finca, a través de elementos de contención de piedra con canales y pasos subterráneos. En ese sistema, la Junta destaca “los elementos destinados al desvío de las aguas hacia otras fincas o la conformación de los pasos a través del muro de El Bosque tras cruzar Monte Mario”.

## Renovado el convenio entre **Béjar** y **Cáritas** con 25.000 €



Luis Francisco Martín y Manuel Bruno, ayer en Béjar. TEL

Béjar —El Ayuntamiento de Béjar ha renovado el convenio con Cáritas Interparroquial por el que esa entidad dependiente del Obispado de Plasencia recibirá la cantidad de 25.000 euros para sus programas de ayuda a los más necesitados.

La firma del acuerdo tuvo lugar ayer en el Consistorio con presencia del alcalde, Luis Francisco Martín; la concejala de Asuntos Sociales, Maite Cascón; el director de Cáritas, Manuel Bruno; la secretaria de esa entidad, Carolina Tardón y el arcipreste, Roberto Hernández.

Cáritas Interparroquial destinará esos fondos a los programas de atención a transeúntes e inmigrantes, al comedor social (que atiende a unas 20 personas al día), al centro de día para personas con enfermedad mental, a los talleres ocupacionales (que cuenta con entre 50 y 60 alumnos). También, parte irá para el servicio de orientación laboral y al de formación presencial y *online* y al coste de tareas de higiene en viviendas de mayores o personas con enfermedades mentales, entre otros.

El alcalde de Béjar ha comprometido la continuidad de esa aportación anual con el objetivo de incrementarlo si es posible a lo largo de esta legislatura. TEL

## Santa Marta inicia la mejora de la eficiencia energética de su Centro de Salud

● La Junta aporta 464.174 € para las obras de climatización



Imagen tomada durante la visita al Centro de Salud. EÑE

Santa Marta de Tormes—El director general de Calidad e Infraestructuras Sanitarias de la Junta, Álvaro Muñoz, visitó ayer en compañía del alcalde de Santa Marta, David Mingo, el delegado territorial de Sala-

manca, Eloy Ruiz, y los gerentes del Área de Salud y Área de Atención Primaria de Salamanca, Luis Alberto Álvarez y Luis Javier González, el comienzo de las obras para la mejora de la eficiencia energética y la renovación de la climatización en el Centro de Salud de Santa Marta.

Se trata de una actuación en la que la Junta invertirá 464.174 euros del Plan de Mejoras en Infraestructuras de Atención Primaria y está previsto que las obras finalicen en verano.

“El Centro de Salud de Santa Marta cuenta con unas 19.000 cartillas sanitarias y da servicio a 13 municipios de la provincia, por lo que todas las mejoras que se hagan redundan en un gran número de vecinos,

en torno a 30.000. Gracias a esta inversión de la Junta, Santa Marta contará con unas instalaciones modernas y adaptadas a las necesidades de toda esta población”, destacó David Mingo.

En concreto, se renovarán todas las ventanas y se harán mejoras en la cubierta, para posteriormente renovar la climatización. A estas obras se suman las de ampliación de las instalaciones (de más de 750.000 euros) que la Junta acometerá a lo largo del 2024, que permitirán incorporar un nuevo servicio de fisioterapia, ampliar las consultas de Urgencias, la sala de extracciones y el laboratorio, además de habilitar nuevos aseos y vestuarios. EÑE